



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

Gartenbau  
Zentrale Aufgaben -  
Grundsatzangelegenheiten und  
Qualitätsstandards  
Bau-GZ1

Bezirksausschuss 14  
Herrn Alexander Friedrich  
Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

81660 München  
Telefon: [REDACTED]  
Telefax: [REDACTED]  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer: [REDACTED]  
Sachbearbeitung:  
[REDACTED]

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
22.12.2022

Krautgärten für Berg am Laim

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04667 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 14 Berg am Laim  
vom 25.10.2022

Sehr geehrter Herr Friedrich,  
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 14 Berg am Laim hat am 25.10.2022 Folgendes beantragt:

„Der Bezirksausschuss bittet die Landeshauptstadt München zu prüfen, ob temporär Krautgärten an folgenden Standorten möglich sind: Östlich der Echardinger Str. im Grünstreifen, ohne die Volleyballer und die Hobbyfußballer zu beeinträchtigen. Weiterhin wird gebeten zu prüfen, ob die Wiese südlich der Hansjakobstr. an den Glascontainern gepachtet und als Krautgarten genutzt werden kann. Auch das Gelände nördlich der Fa. Bosch bietet Möglichkeiten, die die Stadtverwaltung bitte prüft.“

Hierzu teilt das Baureferat (Gartenbau) Folgendes mit:

Wir haben die Stadtgüter München (SgM), die den im Stadtbezirk vorhandenen Krautgarten östlich der St. Michael-Str. (auf den Flächen des geplanten Sozialbürgerhauses) betreuen, um Stellungnahme zu Ihrem Antrag gebeten. Die SgM teilen Folgendes mit:

„In 2023 ist der Krautgarten in Berg am Laim (St. Michael-Straße) um die Teilfläche des Flurstücks Nr. 248 erweitert, welche langfristig den Standort an der St. Michael-Straße ablösen wird. Derzeit sind wir in den Planungen für einen weiteren Krautgarten in Bogenhausen, der 2024 eröffnet wird.  
Zum heutigen Stand betreuen die Stadtgüter 8 Krautgärten mit rund 600 Parzellen, die jede

*Saison erneut an interessierte Bürger\_innen vermietet werden. Sie sind ein wichtiger Betriebszweig geworden, den wir weiterverfolgen und mit der umrissenen Planung ausbauen wollen. Mittelfristig werden wir 9 Krautgärten betreiben. Einen weiteren Standort können wir wegen mangelnder Kapazitäten leider nicht anbieten.*

Ergänzend hierzu teilen wir zu den von Ihnen genannten Flächenvorschlägen Folgendes mit:

Die Fläche östlich der Echardinger Str. ist gemäß rechtsgültigem B-Plan Nr. 1725 Teil einer öffentlichen Grünanlage. Die Nutzung in Form eines Krautgartens, bei dem Flächen an Einzelne verpachtet werden und somit der Allgemeinheit nicht mehr zur Verfügung stehen, ist gemäß B-Plan nicht möglich.

Die von Ihnen aufgeführten Flächen südlich der Hansjakobstr und nördlich des Firmengeländes der Fa. Bosch sind beide nicht im städtischen Eigentum und kommen deshalb für eine Nutzung als Krautgarten nicht infrage.

Wir bitten um Kenntnisnahme. Für weitere Rückfragen in Bezug auf mögliche Krautgartenstandorte bitten wir, direkt mit den Stadtgütern München, die die Krautgärten betreuen, in Kontakt zu treten.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04667 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen  
gez.

